

MAGIS (*Léopold-Ernest-Léon*), Capitaine-commandant (Seraing, 23.9.1879 — La Louvière, 15.4.1930). Fils de Jules-Alphonse-Joseph et de Renard, Julienne-Jeannette ; époux de Dar denne, Flora.

Engagé au 1^{er} chasseurs à pied le 3 juin 1896, Magis, promu premier sergent le 1^{er} avril 1898, postula en 1900 son admission en qualité de sous-officier à la Force Publique de l'É. I. C. Il s'embarqua le 16 juin et fut désigné le 9 juillet pour la Province Orientale. Arrivé à Stanleyville, le 4 septembre, il fut commissionné pour la zone de Ponthierville. Ses aptitudes militaires et sa conscience au travail le firent accéder au grade de premier sous-officier le 30 juin 1901 et à celui de sous-lieutenant le 6 juin 1903. Descendu fin de terme à Boma le 14 juin 1904, il rentra en congé. Il s'embarqua à nouveau à Anvers le 17 novembre et fut affecté le 9 décembre à la mission Lemaire qui opérait dans le Haut-Uele. En route, le 14 mai 1905, Magis apprenait qu'il était attaché à la zone Gurba-Dungu où il arriva le 22 juin. Le 15 juillet, il prenait la direction du poste de Ndoruma et y résida une année. Il passa ensuite à la zone de la Méridi (1^{er} octobre 1906) ; il y resta jusqu'à l'expiration de son temps de service (avril 1908), puis descendit à Boma et s'y embarqua le 31 mai.

Son troisième départ se fit d'Anvers sur l'*Albertville* le 15 juillet 1909. On lui confia le commandement de la compagnie de l'Aruwimi (31 août 1909). A l'expiration de son engagement il rentra en Europe (4 août 1911).

Quatrième départ le 22 mars 1913. Il fut attaché au district du Kasai et désigné l'année suivante (le 10 mars) pour exercer des fonctions territoriales au district du Sankuru. Résidant à Lusambo et promu lieutenant le 1^{er} janvier 1916, il y fut appelé à siéger en qualité de juge près le conseil de guerre le 31 décembre 1916. Il ne rentra en congé que le 22 avril 1917 s'empressant d'ailleurs de repartir à la mi-novembre pour aller reprendre ses fonctions territoriales à Lusambo le 12 décembre. Il y reçut les galons de capitaine le 1^{er} janvier 1918 et fut désigné pour administrer provisoirement le territoire de Lodja, le 27 février 1918. Il revint en Belgique en octobre 1919 et repartit pour la 6^e fois en mars 1920. Dès le 2 avril, il prenait le commandement des troupes en service territorial de la province du Congo-Kasai ; il était promu au grade de capitaine-commandant le 6 février 1922. Son 7^e départ date de février 1923. Il séjournait cette fois dans le Bas-Congo où il exerçait le commandement à la compagnie en service territorial de la Force Publique jusqu'au 10 octobre 1924. A cette date, il prenait définitivement sa retraite. (Amateur de botanique, il réunit de beaux herbiers et vit son nom attaché à celui de quelques plantes qu'il découvrit).

Sa carrière coloniale et militaire fut consacrée par des distinctions honorifiques multiples : chevalier des Ordres du Lion et de la Couronne ; Etoile de service en or à quatre raies ; décoration militaire de 2^e classe, Médaille de la Victoire, Méd. commémorative de la guerre 1914-18, etc.

11 octobre 1952.
[A. E.] Marthe Coosemans.

Reg. matr. n° 3397. — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*. — *Rev. Congo*, 1928, 11, pp. 49, 67.